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A.C.A. Valencia 

La biotecnología es desde ha-
ce años un sector de moda, 
pero conseguir un éxito en 
este negocio no es precisa-
mente sencillo. Una de las 
biotecnológicas valencianas 
que había despegado hace ca-
si una década y que había lo-
grado atraer a inversores, Va-
lentia Biopharma, acaba de 
entrar en concurso de acree-
dores ahogada financiera-
mente tras casi una década 
para intentar lanzar su pri-
mer fármaco contra una en-
fermedad rara, la distrofia 
muscular mitónica. 

La spin off surgida del De-
partamento de Genética de la 
Universidad de Valencia se 
creó en 2006 y es una de las 
empresas del Parc Cientific 
de la Universidad. Su plan de 
negocio se basaba en las in-
vestigaciones de los científi-
cos valencianos para utilizar 
ejemplares de Drosphila –la 
mosca del vinagre– desarro-

llados genéticamente para re-
producir enfermedades ge-
néticas en humanos. Su in-
tención era utilizar estos in-
sectos para acelerar las prue-
bas de nuevos compuestos y 
posibles tratamientos en en-
fermedades genéticas.  

En 2008 consiguió la en-
trada de Libertas 7 y de la filial 
de capital riesgo de Banco de 

Valencia como socios. El ban-
co llegó a tener el 14,3% y Li-
bertas 7 mantiene el 20,41%. 

Precisamente los largos 
plazos que exige desarollar y 
demostrar la viabilidad y la 
seguridad de los medicamen-
tos han acabado convirtién-
dose en el principal obstáculo 
para la empresa, que estima-
ba una inversión de al menos 
dos millones de euros y finali-
zarlo en 2012. Ahora el juzga-
do mercantil número 3 de Va-
lencia discernirá si la firma 
que llegó a contar con una de-
cena de investigadores es via-
ble o no. 

Ube se plantea invertir          
95 millones en Castellón
QUÍMICA/ La factoría, que ahora transforma el 30% de la caprolactama en otros 
productos, quiere llegar al 70% para blindarse de los vaivenes de la materia prima.

Los largos plazos para lograr su primer 
fármaco ahogan a Valentia Biopharma

A.C.A. Castellón 

El último ejercicio no ha sido 
precisamente para tirar cohe-
tes para uno de los mayores 
inversores industriales en la 
Comunidad Valenciana, la 
multinacional japonesa Ube. 
Uber Corporation Europe, la 
filial castellonense que con-
centra su negocio en Europa y 
Latinoamérica, redujo sus 
ventas un 9% y perdió 8 millo-
nes de euros. Pese a ello, la fi-
lial en Castellón del grupo ni-
pón no ha pisado el freno a sus 
inversiones y este año prevé 
destinar 20 millones a su 
complejo químico, frente a los 
15 millones del año pasado.  

Una cifra que se multiplica-
rá si prosperan los planes del 
nuevo presidente de la filial 
española, el belga Bruno de 
Bièvre, que contempla inver-
siones por 95 millones en los 
próximos años. Unos proyec-
tos que aún deben ser aproba-
dos por el hólding y que tie-
nen como principal rival la 
factoría tailandesa del grupo. 

Precisamente el objetivo de 
esas inversiones es intentar 
blindar a la filial europea de 
los vaivenes de los precios de 
la materia prima y la compe-

Bruno De Brièvre.

castellonense también apunta 
que a la hora de tomar las  de-
cisiones en Japón, las infraes-
tructuras, el entorno laboral y 
el apoyo de las administracio-
nes tienen su peso. 

Tras el mal año 2014 –el 
ejercicio se cerró el 31 de mar-
zo de 2015–, en los primeros 
meses del actual la filial ha 
vuelto a números negros gra-
cias a la bajada del precio de 
materias primas y el ajuste 
también en la demanda en 
Asia. Además, la factoría ha 
introducido medidas de aho-
rro energético y productivo. 
“Estamos usando más gas co-
mo combustible”, explicó el 
presidente de la firma, que 
también gestiona las filiales 
en Brasil y México .
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La empresa preveía 
lanzar en 2012 un 
fármaco para la 
distrofia mitónica 
que se retrasó

tencia asiática, los principales 
responsables de las pérdidas 
del año pasado. Su intención 
es aumentar los derivados de 
valor añadido de la caprolac-
tama, el producto base que 
produce la factoría castello-
nense, para de esa forma di-
versificar clientes y vender 
con mayores márgenes.  

Actualmente el propio 
complejo de UBE ya utiliza el 
30% de su producción de ca-
prolactama para fabricar de-
rivados como el nylon y otros 
polímeros y plásticos que se 
utilizan en sectores como el 
automóvil, los envases, la ali-
mentación o la construcción.  
En febrero entró en marcha 
una nueva línea de nylon y en-
tre las iniciativas planteadas 

se encuentra la creación de 
otra planta de nylon de alta 
viscosidad para combinar con 
polímeros y plásticos. 

“Queremos garantizar la 
sostenibilidad de nuestro ne-
gocio más allá de la coyuntura 
económica”, señaló De Bièvre 
para explicar su estrategia. 

La empresa, que emplea a 
344 trabajadores en España, 
estima que con las nuevas in-
versiones podría aumentar 
un 15% su plantilla. La filial 

En lo que va de año 
ha vuelto a beneficio 
tras mejorar sus 
gastos energéticos y 
mejorar el margen

Los problemas de los 
proveedores frenan 
el empleo en Ford
E. P. Valencia 

La falta de suministro de una 
pieza para la construcción de 
vehículos “ralentiza” la pro-
ducción en la planta automo-
vilística Ford, ubicada en la lo-
calidad valenciana de Almus-
safes, y ha obligado a no reno-
var el contrato a 40 de los 80 
trabajadores temporales con-
tratados por la empresa para 
el periodo estival.  

 Así lo ha explicado el se-
cretario de UGT en la planta, 
Carlos Faubel, en declaracio-
nes a Europa Press, quien ha 
señalado que esta situación se 
debe a que un proveedor 
americano no ha suministra-
do unas piezas que son nece-
sarias para la fabricación de 
coches.  

La compañía había contra-
tado 80 trabajadores este ve-
rano, cuyos contratos vencían 
el 30 de septiembre, aunque 
estaba previsto su renovación 
por la previsión de aumentar 
en 40 coches diarios la pro-
ducción y pasar de 2.000 
vehículos al día a fabricar 
unos 2.040.  

Sin embargo, ante este “im-
previsto” en la falta de sumi-
nistro de piezas, no se podrá 
alcanzar estos niveles de tra-
bajo por lo que no se ha reno-
vado a parte de la plantilla 
temporal, ha indicado.  

De este modo, ha lamenta-
do que no solamente no se 
producirá este incremento en 
la fabricación, sino que se 
mantendrá en los 1.850-1.860 
coches diarios, lo que supone 
150 vehículos menos de lo ini-
cialmente previsto.  

Por ello, ha remarcado que 
la situación va a producir re-
trasos, tanto en los pedidos 
como el trabajo diario de la 
planta de fabricación. “Ha si-
do un problema imprevisto y 
que complica la situación”, ha 
lamentado Faubel.  

Además, Faubel ha adverti-
do que existen otros 250 con-
tratos que vencen a finales de 
octubre y que también tienen 
el riesgo de no ser renovados. 
Aunque ha matizado que no 
cree que afecte a todos, sí ha 
lamentado que, dado que no 
se van a alcanzar los rendi-
mientos de trabajo iniciales, 
algunos se verán afectados. 
“Esperemos que se solucione 
lo antes posible. Se trata de un 
contratiempo que no se solu-
ciona de hoy a mañana pero 
esperemos que a principios 
de año esté resuelto”.  

No es el primer incidente 
de este tipo. A finales de abril 
la planta tuvo que parar dos 
días al no tener suministro de 
cajas de cambio.

Las pérdidas se reducen a la mitad 

CÁMARA ALICANTE  La institución que dirige José Enrique Garri-
gós cerró 2014 con un resultado negativo de 1,12 millones de euros, 
en línea con las previsiones, ya que además ha logrado cancelar su 
deuda financiera. Para la Cámara, este descuadre se debe a la amor-
tización de la sede del antiguo Hotel Palas, ahora arrendado al ayun-
tamiento. En el resultado operativo casi equilibra sus números, con 
unos ingresos de poco más de tres millones y unos gastos de 3,1 mi-
llones. La entidad ha conseguido reducir gastos en todas las parti-
das, además de los ERE y reducciones de salarios del 30%.   

Protestas de los trabajadores por el cierre 

AIDO  Los empleados del Instituto Tecnológico de Óptica, Color e 
Imagen se concentraron ayer a modo de protesta por el inminente 
cierre del centro. A la convocatoria se les han unido trabajadores de 
otros centros tecnológicos .  

Ribó no cobrará del Puerto de Valencia 

AYUNTAMIENTO  Joan Ribó, que hoy asiste por primera vez al 
Consejo de la Autoridad Portuaria, ha renunciado a cobrar emolu-
mento alguno por este concepto, al considerar que asiste como 
miembro nato por su condición de alcalde de la ciudad de Valencia.

La planta ya tuvo 
que parar dos días 
no previstos por 
falta de cajas  
de cambio

La planta monta 150 
unidades menos de 
las previstas por la 
falta de una pieza 
que llega de América

La biotecnológica 
valenciana, en la que 
invirtieron Banco de 
Valencia y Libertas 7, 
entra en concurso

La filial de Castellón 
perdió 8 millones por 
el precio de las 
materias primas y la 
competencia de Asia
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